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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE POLÍTICAS LGBT – CONLGBT, GESTÃO 2023-2025. 

Ocorrido no dia dezesseis de outubro de dois mil e vinte e quatro, presencialmente na 
Casa da Cidadania, situada na Rua Quinze de novembro, 119 – Centro Histórico, com 
primeira chamada feita às 18h30, não havendo quórum e segunda chamada às 19h00, 
havendo quorum presente, a reunião se iniciou às 19h16.  

O presidente Sr. Wellington Araújo iniciou a assembleia desejando boas-vindas aos 
presentes e pedindo desculpas em nome da Comissão Executiva por transtorno causado 
por elevador quebrado no prédio, o que comprometeu a acessibilidade da Assembleia 
(realizada no terceiro andar). Foi explicado que a AGO de outubro não ocorreria naquele 
espaço, mas sim em outro local que cancelou agendamento de última hora. Em virtude 
do prazo regimental para publicação da convocação em diário oficial, foi reservada a 
Casa da Cidadania para a realização da Assembleia e, no dia da Assembleia, todos foram 
surpreendidos pelo elevador não funcionante. Sra Danny Stazack informou e 
gentilmente solicitou que constasse em ata que a Sra. Flávia Bianco não pôde subir os 
três lances de escada que levavam até a sala da Assembleia por ter tido um infarto do 
miocárdio recentemente, ter sido submetida a uma intervenção cardíaca e, por esse 
motivo, estava ausente da AGO. 

A seguir, aprovou-se a ata da AGO de setembro, não havendo considerações a serem 
feitas ou destaques por nenhum dos presentes. Seguiu-se, então, para o momento das 
comissões. Comissão Jurídica não elencou nenhum relato. Comissão de Comunicação, 
na figura do vice-presidente sr. Marcos Vinícios, utilizou o espaço para convidar os 
presentes a participarem da 13ª Semana da Diversidade. O convite foi reforçado pelo 
presidente sr. Wellington. Foi novamente explicado que, devido ao calendário eleitoral, 
a Semana da Diversidade foi transferida para dezembro (01/12 a 08/12), 
excepcionalmente neste ano de 2024. Como as inscrições haviam se encerrado no dia 
anterior, foi apresentado o calendário na íntegra, para destaques e correções. 

O primeiro dia contará com uma caminhada no Sambódromo (Zona Noroeste) com o 
objetivo de conscientizar sobre o Dia Internacional do Enfrentamento à Epidemia de 
HIV/AIDS. O segundo dia contará com uma abertura oficial da Semana da Diversidade e 
uma intervenção em formato de flashmob com drag queens na Praça da Prefeitura. 
Além disso, haverá a entrega de Selos da Diversidade para empresas que atenderam aos 
requisitos necessários de respeito à pauta LGBTQIA+ e inclusão da temática da 
diversidade. Posteriormente, o Teatro Rosinha contará com o evento DragStar, similar 
ao realizado no ano passado, com a presença de autoridades e cobertura da imprensa. 
O terceiro dia (03/12) contará com um podcast gravado pelos jovens do CAMPS e, 
posteriormente, um Chá de Memórias Drags, organizado pela Orvalho Filmes, Paty Miau 
Eventos e Magenta Produções. O quarto dia apresentou sobreposições de horários em 
atividades enviadas; o mérito foi discutido pela plenária e se chegou a um consenso de 
não haver impedimento para as sobreposições, desde que os organizadores não se 
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sintam pessoalmente ofendidos com elas e, sempre que possível, 
que não haja duas atividades de um mesmo “tipo” no mesmo 

horário (ex.: rodas de conversa, atividades, culturais, exposições), com o objetivo de não 
haver divisão do público. O dia 04 contará pela manhã com uma roda de conversa sobre 
envelhecimento LGBT, promovida pela OAB. Sr. Laerte Romualdo se comprometeu a 
conversar com Priscylla do projeto Donnas da Rua para transferir a roda de conversa 
que enviou para o dia seguinte, pois haverá a inauguração de exposições da Orvalho 
Filmes e uma roda de conversa da equipe do CRP no mesmo horário. Também foi feito 
contato com os responsáveis pela Orvalho Filmes para entendimento da data de início 
das exposições e se haveria a possibilidade de inaugurá-las juntas na segunda (e não 
uma na quarta e outra na quinta, como fora enviado). O quinto dia contará com uma 
dinâmica interativa da ESPRO. O dia 06 terá rodas de conversa da Unisanta e do Coletivo 
Brenda Lee, além de encontros do IBRAT e da São Judas e um lançamento da Orvalho 
Filmes. Foi discutido o mérito de atividade enviada e que, a princípio, não foi incluída na 
programação por solicitar pagamento de couvert. Presidente sr. Wellington explicou que 
eventos públicos não podem cobrar entrada ou couvert, todos devem ser gratuitos. Sr. 
Leonardo trouxe questionamento do organizador, dizendo que a informação não estava 
no edital de convocação. Sr. Wellington explicou que, independentemente de constar 
no edital, tal regra é conhecida e seguida por eventos públicos no geral. Sr. Leonardo 
sugeriu que, caso houvesse sido um erro ou omissão do edital, que pudesse ser incluído 
nos próximos anos. Sr. Leonardo também ficou responsável por conversar com a equipe 
da Orvalho Filmes e com o dono do estabelecimento e conferir a possibilidade de 
realização do evento sem a cobrança de couvert. O dia 07 contará com uma roda de 
conversa sobre saúde mental da população LGBTQIA+ promovido pela Associação 
Donnas da Rua e pela UNA LGBT da Baixada Santista; contará também com uma aula 
aberta de vogue, promovida pelo Baixada Hip Hop; e a festa de encerramento intitulada 
Rainbow Ball à noite, promovida pela House of DDD. O dia 8 contará com uma mostra 
de cinema no Cine Arte Posto 4. Serão ainda incluídas músicas que fazem sucesso em 
festas destinadas à comunidade LGBTQIA+ no Baile da Fonte do Sapo e no Chorinho no 
Aquário no domingo. Pontos da cidade serão iluminados com as cores da bandeira arco-
íris, como o viaduto da entrada da cidade. Sr. Francisco informou possibilidade de 
disponibilizar artistas que colaboraram ao longo do ano (Conferência Municipal, Dia da 
Visibilidade Trans, evento do Rio Grande do Sul) para estarem nas diferentes agendas 
da Semana da Diversidade, sendo necessário contactá-lo com a devida antecedência. 

Ao final da discussão da agenda da 13ª Semana da Diversidade, Sr. Wellington 
relembrou da importância do envio de emendas de vereadores diretamente para o 
Conselho LGBT de Santos, para beneficiar expositores e artistas e para viabilizar 
atividades. Sra. Paloma Mello e Sr. Marcos reforçaram a importância da informação. 
Nessa ocasião, foram ovacionadas as candidaturas LGBT da eleição municipal: Sra. 
Paloma Mello, Sra. Manuela Andrade (em Santos) e Sra. Mayara Natale (em São 
Vicente). 
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A seguir, sra. Paloma destacou a importância e a relevância do 
evento a ser realizado em 01/12, com o objetivo de discutir 

HIV/AIDS no Sambódromo. Sr. Francisco, representante do CCDI, então, aproveitou a 
oportunidade para descrever questões técnicas da epidemia de infecções por HIV em 
Santos neste momento (casos novos, fluxos, testagem, tratamento, prevenção) e do que 
está sendo planejado para o dia 01/12. 

Encerrada a pauta, seguiu-se para as vacâncias da sociedade civil. Não houve candidatos 
a ocupar as seguintes vagas: ONG na defesa dos direitos LGBT (suplente), munícipe com 
deficiência que se autodeclare LGBT (titular e suplência) e movimento social que atue 
na promoção dos direitos LGBT (suplente). 

Houve candidatura e aprovação da Sra. Patrícia Maria de Matos Anhas para a vaga titular 
de munícipe que se autodeclare LGBT. 

Sr. Gabriel Francis apresentou novamente proposta da Comissão de Estudos como uma 
nova comissão integrante do CONLGBT: estender estudos, capacitação, multiplicação de 
conhecimento, investigação de assuntos que não dominamos, parceria com 
universidades e pessoas de outros segmentos. Sr. Marcos leu os itens da Resolução em 
construção que instaura a nova Comissão de Estudos, havendo uma pequena correção 
na redação de “dia a dia”. A resolução será publicada em Diário Oficial para oficializar a 
nova Comissão. Não havendo contrapontos, a nova Comissão foi aprovada pela plenária. 
A eleição do coordenador e do relator será realizada na próxima AGO. 

Sra. Paloma comentou destacando a importância da nova Comissão, especialmente no 
cenário político atual que dissemina uma inexistente “ideologia de gênero”. Sra. Paloma 
também destacou a importância da parceria com universidades. Sr. Wellington reforçou 
o convite à participação nessa comissão. 

Em moções e assuntos gerais, Sr. Francisco informou que House of DDD participará de 
ball em São Paulo e realizarão rifa para ajudar no custeio. Sr. Francisco também 
relembrou que a House participaria da segunda eliminatória do Drag Ibiza em São 
Vicente, a ser realizada na sexta-feira daquela semana e convidou todos os presentes 
para prestigiarem a participação. A final do Drag Ibiza ocorrerá em 08/11 e os presentes 
foram igualmente convidados. Sra. Letícia Rios, apresentadora oficial do Drag Ibiza, deu 
detalhes sobre o concurso e fez um breve histórico sobre ele. Sr. Wellington aproveitou 
a fala da Sra. Letícia para reverenciar a realização da 1ª Conferência de Cubatão. A 
seguir, Sra. Manuela fez informe sobre novo precedente positivo do STJ que autorizou a 
autoinseminação para gravidez de casais de mulheres lésbicas e bissexuais. A advogada 
Ana Carolina, conhecida de Manuela e envolvida no processo do precedente, receberá 
convite para participar de atividade com o CONLGBT. A seguir, Sra. Paloma puxou a 
parabenização ao sr. Rodrigo Martini, que também fora candidato a vereador e ainda 
não havia chegado à AGO na ovação anterior. Também houve palmas pelas eleições de 
Débora Camilo e Renata Bravo. 
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Ao final da Assembleia, sra. Mayara Natale fez uma apresentação de 
30 minutos sobre a vivência intersexo, a partir de seu lugar de fala 

como mulher intersexo. Sr.a Mayara compartilhou detalhes técnicos e pessoais, como 
seu passado e seu presente como cristã, violências sofridas, comentários 
estigmatizantes que ouviu, questões familiares, procedimentos cirúrgicos a que foi 
submetida. Além disso, definiu o que é ser intersexo, as diferenças com não-binariedade 
e o conceito de hermafroditismo. Apresentou livros que discutem a temática: “150 
variações intersexo” e “Jacob(y) ‘entre os sexos’ e cardiopatias, o que o fez Anjo”. Numa 
dinâmica, apontou que as mulheres presentes que convivem com Síndrome dos Ovários 
Policísticos podem ser consideradas como inclusas numa variação intersexo “branda”, 
pois essa condição pode cursar com hirsutismo e “masculinização” em mulheres que 
seriam consideradas cis até então. Sra. Mayara levantou a discussão da adequação ou 
inadequação do I de Intersexo compor a sigla LGBTQIA+. Também destacou que a 
operação precoce em bebês intersexo não é indicada. Foram discutidas questões do 
judiciário e de direito previdenciário e sra. Mayara destacou agora estar autorizada a 
discutir publicamente que está se desenrolando um processo judicial próprio como o 
primeiro caso de intersexofobia do Brasil. Foi lembrada personagem de novela que era 
intersexo e foi retratada como trans em remake da mesma novela. Ao final, sra. Mayara 
esclareceu dúvidas dos presentes. 

A reunião foi encerrada com a presença dos integrantes que assinaram a lista anexa, 
tendo sido lavrada a presente ata, a qual foi assinada pelo Presidente Sr. Wellington 
Paulo da Silva Araújo, e pelo 2º. Secretário, Sr. Laerte Romualdo Santos. 

 

______________________________                             ___________________________ 

WELLINGTON PAULO S. ARAÚJO                                        LAERTE ROMUALDO SANTOS 

PRESIDENTE                                                                           2ª SECRETÁRIO 


